

PUBLICATION IMMÉDIATE

PREMIÈRE AU QUÉBEC : UNE GREFFE POUR RIGIDIFIER LA CORNÉE

Sherbrooke, le 11 mars 2020 – Le 5 février dernier, le Dr Mazen Choulakian, ophtalmologiste au CIUSSS de l'Estrie – CHUS, a réalisé la première greffe québécoise pour rigidifier la cornée. L'opération de deux heures a déjà permis à M. Allen Byrns, souffrant de kératocône, d'améliorer grandement sa vision. Une avancée importante pour sa santé oculaire et celle de milliers de personnes.

Le kératocône est une déformation de la cornée qui s'amincit progressivement, perd sa forme sphérique et prend un aspect de cône irrégulier, ce qui affecte la vue. Cette maladie touche 1 Canadien sur 500. S'il est très sévère, le kératocône risque d'entraîner une perte de vision importante, voire la cécité. Une greffe de cornée peut devenir nécessaire.

La greffe d'une membrane de Bowman

Fort d'une technique apprise lors de congrès internationaux, le Dr Choulakian a procédé à une greffe de la membrane de Bowman dans la cornée. Il s'agit d'une couche de collagène rigide et naturellement présente dans l'œil, et qui aide à préserver la forme sphérique de la cornée. Or, la membrane de Bowman est absente ou fragmentée dans l'œil atteint de kératocône, d'où l'intérêt de la greffe.

« Cette nouvelle technique développée aux Pays-Bas comporte de nombreux avantages : une guérison plus rapide que les chirurgies traditionnelles de la cornée, pas de point de suture dans l'oeil, très faibles risques de complications ou de rejet du greffon », décrit le Dr Choulakian. « Qui plus est, puisque la cornée retrouve davantage sa forme sphérique, le port de verres de contact redevient possible si nécessaire. »

« Ma vie a changé »

« À cause du kératocône, je ne voyais presque plus de mon œil gauche depuis longtemps », raconte M. Allen Byrns, le patient qui a subi la greffe d'une membrane de Bowman. « Les lunettes et le laser étaient inutiles, et je ne pouvais pas songer aux verres de contact non plus. J'étais un cas extrême! La nouvelle technique de greffe de la cornée du Dr Choulakian a changé ma vie. Les effets secondaires ont été mineurs et j'ai vite repris le travail. Mais le plus merveilleux, c'est qu'une semaine après l'opération, ma vision s'était déjà améliorée. Et ça va continuer! », se réjouit M. Byrns.

Dr Mazen Choulakian

Le Dr Choulakian est spécialisé dans les maladies de la cornée et du segment externe de l'oeil. Il offre à ses usagers de nouvelles techniques en greffe lamellaire de la cornée, ainsi qu'en chirurgie complexe du segment antérieur. En plus de sa pratique médicale au CIUSSS de l'Estrie – CHUS, le Dr Choulakian est professeur adjoint à la Faculté de médecine et des sciences de la santé (FMSS) de l'Université de Sherbrooke. Il est aussi directeur du programme de résidence en ophtalmologie de l'Université de Sherbrooke.

– 30 –

Renseignements et demandes d'entrevue :

Colette Pellerin, conseillère en communication, CIUSSS de l'Estrie - CHUS
colette.pellerin.ciussse-chus@ssss.gouv.qc.ca
819 679-6538
819 346-1110, poste 29035

Disponibilité pour une entrevue :

Dr Mazen Choulakian, ophtalmologiste au CIUSSS de l'Estrie – CHUS
M. Allen Byrns, usager opéré

Tous les deux le mercredi 11 mars 2020, de 14 h à 16 h